Имя прилагательное

[bookmark: _GoBack] В немецком языке имя прилагательное склоняется только как определение к существительному. В приглагольном употреблении оно имеет краткую форму. Различают три типа склонения прилагательных:
а)	Если перед прилагательным стоит определенный артикль или местоимения dieser, jener, jeder, welcher, а во множественном числе также притяжательные местоимения, отрицательное местоимение kein и местоимение alle, то это прилагательное склоняется по слабому типу, т.е. имеет во всех падежах окончание –еn, кроме Nominativ единственного числа всех трех родов и Akkusativ единственного числа женского и среднего рода, где у него окончание -е.

Слабое склонение прилагательных
	
	Единственное число
	Множеств.число

	Падеж
	Мужской род            Женский род
	Средний род
	

	Nom.
Gen.
Dat.
	der gute Mann             die gute Frau 
des guten Mannes       der guten Frau dem guten Mann         der guten Frau
	das gute Kind 
des guten Kindes 
dem guten Kind
	die guten Männer 
der guten Männer 
den guten Männern

	Akk,
	den guten Mann          die gute Frau
	das gute Kind
	die guten Männer



б)	Если перед прилагательным нет артикля или сопровождающих существительное местоимений, кроме viele, mehrere, einige, wenige, то оно склоняется по сильному типу, т.е. имеет окончание определенного артикля во всех падежах за исключением Genitiv мужского и среднего рода, где выступает окончание -еп.



Сильное склонение прилагательных
	Падеж
	Единственное число
	
	Множественное число 

	
	Мужской род
	Женский род
	Средний род
	

	Nom.
Gen.
Dat.
Akk.
	heißer Tee 
heißen Tees 
heißem Tee 
heißen Tee
	warme Milch warmer Milch warmer Milch warme Milch
	frisches Brot               (viele) gute Bücher 
frischen Brotes           (vieler) guter Bücher 
frischem Brot             (vielen) guten Büchern 
frisches Brot               (viele) gute Bücher



в) Если перед прилагательным стоит неопределенный артикль, притяжательное местоимение, отрицание kein, то это прилагательное склоняется по смешанному типу, т.е. в Nominativ и Akkusativ имеет сильные окончания определенного артикля, а в Genitiv и Dativ - слабые. Такое склонение свойственно прилагательным только в единственном числе. Во множественном числе они склоняются либо по слабому типу (после притяжательных местоимений и kein), либо по сильному (если в единственном числе был неопределенный артикль).

Смешанное склонение прилагательных
	Падеж
	Мужской род
	Женский род
	Средний род
	

	Nom.
	ein guter Mann
	eine gute Frau
	ein gutes Kind
	

	Gen.
	eines guten Mannes
	einer guten Frau
	eines guten Kindes
	

	Dat.
	einem guten Mann
	einer guten Frau
	einem guten Kind
	

	Akk.
	einen guten Mann
	eine gute Frau
	ein gutes Kind
	



§21. Прилагательные и наречия имеют три степени сравнения: положительную, сравнительную и превосходную. Исходной является положительная степень, от нее образуется сравнительная степень при помощи суффикса -er и превосходная при помощи суффикса -(e)st: laut ~ lauter - lautest, klein - kleiner - kleinst, schön - schöner – schönst. 
Многие односложные прилагательные с гласными -a-, -о-, -u- приобретают умляут: alt - älter - ältest, groß - größer - größt, jung - jünger – jüngst. 
Некоторые прилагательные и наречия образуют степени сравнения особым способом: gut - besser - best, nah - näher - nächst, hoch - höher - höchst, viel – mehr - meist, gern - lieber - liebst. При употреблении в качестве определения прилагательные в сравнительной и превосходной степени склоняются по тем же правилам, что и прилагательные в положительной степени (см. § 20). В приглагольном употреблении превосходная степень встречается чаще всего в сочетании с частицей am и окончанием –еn: Dieses Bild gefällt mir am besten. Jenes Zimmer ist am größten.

